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ANTRAG 
 
der Fraktion der NPD 
 
 
Pfandabgabe auf wertstoffhaltige Industriegüter erheben - Rohstoffe sammeln 
und der Wiederverwertung zuführen 
 
 
 
 
 
 
 
Der Landtag möge beschließen: 
 
Die Landesregierung wird aufgefordert, im Rahmen einer Bundesratsinitiative die Einführung 
eines Pfandes auf wertstoffhaltige Industriegüter in der Bundesrepublik Deutschland zu 
beantragen. 
 
 
 
 
Udo Pastörs und Fraktion 
 
 
 
 
 
Begründung: 
 
Moderne Industriegesellschaften benötigen für ihre Produktion und Wertschöpfung zahlreiche 
Rohstoffe. Ein Teil dieser Rohstoffe, wie Edelmetalle oder seltene Erden, sind weltweit nur 
beschränkt verfügbar oder befinden sich in Abbaugebieten, deren Hoheitsträger den 
Marktzugang beschränken oder ganz unterbinden können. 
 
Ohne Rohstoffsicherung  ist die Produktions- und Wirtschaftsentwicklung ganzer Industrie-
branchen in der Bundesrepublik Deutschland massiv gefährdet. Dies kann u. a. zu einem 
massenhaften Verlust von Arbeitsplätzen führen. 
 
Aus diesem Grunde ist die Sicherung der Rohstoffbasis mittels eines Pfandsystems eine 
sinnvolle Ergänzung zu bereits existierenden Rohstoffstrategien unseres Landes und trägt 
damit zur Absicherung der Lebensgrundlagen unseres Volkes bei. 


